



## Samedi 4 mai, venez fêter le vélo

La journée vélo revient samedi 4 mai avec un programme très alléchant. Bourse aux vélos le matin, stands, animations, Gymkhana et balade de 12 km : il y aura de quoi faire le bonheur de toutes et tous.

La Journée vélo est devenue en quelques années un rendez-vous incontournable dans notre Bourg. Elle incite jeunes et moins jeunes à utiliser le vélo au quotidien, comme moyen de déplacement, ou pour les loisirs.

### Au programme :

La Grand'Rue sera partiellement fermée, offrant ainsi l'opportunité aux jeunes de participer à un Gymkhana afin d'apprendre de manière ludique la maîtrise dans la circulation (port du casque obligatoire, gratuit et sans inscription).

N'oubliez pas la traditionnelle boucle à vélo de 12 km qui vous emmènera à travers les petits chemins autour d'Echallens jusqu'au quartier Osiris. Départ à 13.30 heures à la Place de l'Hôtel de Ville.

Pour l'animation, le chanteur Brice nous fera l'honneur de sa présence pour mettre l'ambiance. Et enfin, pour combler vos appétits, des offres de restauration seront disponibles grâce à OndedeChoc, Il Sarbin et King Snacks.

**Venez nombreux... à pied ou à vélo!**

**Samedi 4 mai 2024**

## Journée vélo

Déchaînez-vous!

# Echallens

Place de l'Hôtel de Ville

**PROGRAMME**

9h à 13h30 > Bourse aux vélos, stands d'information  
**NOUVEAU: Gymkhana TCS (enfants 5-15 ans)**  
11h à 14h > Food Trucks et live musique avec Brice  
13h30 > Balade à vélo (boucle 12 km)

[www.echallens21.ch](http://www.echallens21.ch)

©TCS

## Le printemps signe le retour du petit marché du samedi matin

La Commission Echallens 21, qui est à l'initiative de ce marché orienté local et bio, vous donne rendez-vous le samedi 4 mai sur la Place de l'Hôtel de Ville pour compléter vos paniers de courses avec des fruits et légumes, du pain

au levain cuit au feu de bois ainsi que toutes sortes d'autres produits locaux.

L'offre de ce marché qui se tient toutes les deux semaines sera ponctuellement complétée par la présence d'autres artisans et producteurs ainsi que d'associations. De quoi égayer la place et favoriser les rencontres et les échanges comme le rappellent en chœur Vanessa Chappuis et Francine Mivelaz : « *La vocation de ce marché est de mettre en avant la production locale, les produits de la région cultivés et préparés en*

*circuits courts, et de créer des liens. Il vient compléter l'offre des commerçants du bourg et, même s'il est petit en taille comparativement à d'autres marchés avoisinants, il a toute sa place au cœur d'Echallens* ».

le matin

## MARCHÉ ECHALLENS

### JEUDI + SAMEDI

Prochain marché:  
**Samedi 4 mai**  
8.30 - 12.30 heures  
Place de l'Hôtel de Ville

## Action!

Dans le paysage challenois, les projets participatifs prennent de l'ampleur. Parmi les belles initiatives, le **Repair Café** - lieu où des bénévoles se mettent à disposition pour aider les gens à réparer des objets endommagés ou cassés - entame sa deuxième saison dans de nouveaux locaux avec un succès notable, témoignant de l'évolution des mentalités vers une consommation plus responsable et durable.

Je choisis de maintenir un regard optimiste sur le monde, même face aux défis auxquels nous sommes confrontés. L'expérience montre que le sourire, l'entraide et la solidarité génèrent davantage de résultats que la peur et l'immobilisme.

August Hangartner

## Agenda 2024

- ➔ **29 juin**  
Vide-greniers à la Grand'Rue
- ➔ **21 septembre**  
Fête du Développement durable au Château

## Rejoignez-nous

Notre comité a toujours besoin de forces vives, de personnes motivées et engagées. Ecrivez-nous à :

[info@echallens21.ch](mailto:info@echallens21.ch)

# Repair Café d'Echallens, saison 2

Un an après son lancement, le Repair Café d'Echallens continue à attirer la population. Au cours des 13 premiers ateliers, plus de 160 clients ont confié un objet abîmé à cette équipe de bricoleurs passionnés.

Le concept, parrainé par la Fédération romande des consommateurs et la commune d'Echallens, a pleinement atteint son objectif : réparer ensemble au lieu de jeter. **Environ trois-quarts des 279 objets apportés ont eu droit à une seconde chance :**

- » 176 objets ont été réparés sur place
- » 30 ont été partiellement réparés avant d'être terminés par le client
- » 9 sont en cours de réparation
- » 64 n'ont pas pu être réparés

Les objets appartiennent surtout aux secteurs **électroménager/électricité/électronique** (70 %).

Depuis cette année, un nouveau secteur **vêtements et textiles** permet aux clients d'apprendre à raccommoder eux-mêmes sous la supervision d'une couturière.



**L'équipe de bénévoles est passée de 7 à 15 membres.**

Quittant la salle Rovina, le Repair Café s'est installé depuis le mois de février à l'avenue de la Gare 1. Ce local de 55 m<sup>2</sup>, de plain-pied, lumineux et pratique, est idéalement situé entre le centre du Bourg et la gare.

Chaque premier samedi du mois, 7 tables/établis sont installés, offrant ainsi 14 postes de travail et assez d'espace pour les visiteurs. L'accueil et le coin café complètent le dispositif. Les réparations sont effectuées gratuitement, les pièces sont facturées à prix coûtant. Un petit cochon reçoit volontiers les dons à la sortie.

Chaque réparateur apporte ses propres outils. Quelques équipements ont été offerts mais l'armoire de rangement est déjà pleine. La question du stockage du matériel n'est pas résolue. Trouver un petit local dans le quartier serait idéal !

Et la prochaine étape ? Un partenariat avec la déchetterie permettrait de récupérer des pièces et d'améliorer encore le taux de réparation. Notre planète en serait certainement reconnaissante.

➔ Salle paroissiale,  
Avenue de la Gare 1  
**Tous les premiers  
samedis du mois**  
de 9h à 12h



## En bref

 [www.facebook.com/echallens21](https://www.facebook.com/echallens21)  
[www.echallens21.ch](http://www.echallens21.ch)



### Vide-greniers le 29 juin

La 14<sup>e</sup> édition du Vide-greniers d'Echallens aura lieu le 29 juin dans la Grand'Rue du 9h à 16h. Vous avez des objets à vendre et souhaitez y participer ? **Les inscriptions sont ouvertes** sur notre site internet.



### 17 kg de déchets collectés lors du coup de balai aux rives du Talent!



Samedi 23 mars, une cinquantaine de bénévoles se sont réunis à la Place du Pont pour le traditionnel coup de balai. De tous âges et horizons, les participants, qu'ils soient jeunes, parents avec enfants, scouts, migrants, résidents de la Fondation de St-Barthélémy ou aînés du

bourg, débordaient d'énergie et de sourires, prêts à traquer les déchets dans la belle forêt challoise et le long des berges du Talent. **Merci à chacune et chacun pour son engagement!**

### Echallens 21 et la commune s'engagent contre le littering

Echallens 21 et la commune s'associent au concept de Summit Foundation pour lutter contre le littering. Les déchets sauvages (littering en anglais) sont le résultat de la mauvaise habitude toujours plus répandue de laisser traîner ou de jeter négligemment les déchets dans les espaces publics ou la nature, entraînant une pollution visuelle et environnementale.

**Des panneaux de sensibilisation seront installés prochainement à la Place de la Gare.** L'objectif est de sensibiliser le public et de réduire les déchets abandonnés, y compris les mégots - véritable fléau. Les messages sont basés sur des données avérées et vérifiées. Cette phase de test pourrait s'étendre en fonction des résultats.